
 

HA- 29. öffentliche Sitzung des Hauptausschusses am 20.09.2021 
 
Geänderte Empfehlung des Ausschusses      
 
TOP: Antrag OR Großkorbetha Diskussion Fluglärm und Nichtbeteiligung zum 
Planänderungsverfahren Flughafen Leipzig- Halle 
 
(ab jetzt abwesend Hr. Dr. Volk – 13 Stadträte) 

 
Herr Risch führt aus, dass zur Erstellung eines Lärmgutachtens eine Kanzlei zu beauf-
tragen ist. Er verliest eine geänderte Empfehlung für den Ausschuss um die Beauftra-
gung auf den Weg zu bringen.  
 
Herr Reichel fragt, ob die Rechtsmittel noch rechtzeitig genutzt werden können oder 
zeitlicher Verzug droht.  
Das Anhörungsverfahren ist abgeschlossen. Eine Heilung ist nur im Nachgang mög-
lich, insofern das Lärmgutachten eine Betroffenheit feststellt.  
 
Herr Ostermann berichtet, dass eine weitere „versteckte“ Anhörung Beteiligter stattge-
funden hat und die Stadt Weißenfels erneut nicht beteiligt war.  
Die Lärmmessung hätte im Frühsommer erfolgen müssen. Die damals gesperrte 
Nordlandebahn hat der Ortschaft ähnliche Zustände beschert, wie sie für die Zukunft 
geplant sind. Die Stadt Markkleeberg hat mittlerweile Klage eingereicht und ist in einer 
ähnlichen Situation wie Weißenfels. Weiter führt Herr Ostermann aus, welche nächs-
ten Schritte die Verwaltung gehen sollte.  
 
Herr Risch verweist darauf, dass die rechtlichen Grundlagen für den Betrieb des Flug-
hafens eindeutig sind und kein Weg daran vorbei führt. Jedoch ist mit dem Gutachten 
zu klären, ob die Stadt gegen die Nichtbeteiligung vorgehen sollte.  
 
Auf Nachfrage wird mitgeteilt, dass die Kosten für das Gutachten bei ca. 7.500 € lie-
gen. Die Kosten werden in der Beschlussempfehlung aufgenommen.  
 
Es wird vorgeschlagen, dass der Antrag des Ortschaftsrates abgelehnt wird, da die 
Einreichung der Klage im Moment nicht zielführend ist. Weiter soll der Beschlussvor-
schlag des Oberbürgermeisters vorangetrieben werden. Während der Abstimmung 
des Antrages unterbricht Herr Reichel zur Klarstellung der Vorgehensweise. 
 
Herr Ostermann stellt den Antrag des Ortschaftsrates Großkorbetha bis auf weiteres 
zurück und folgt dem Vorschlag der Verwaltung.  
 
(ab jetzt abwesend Hr. Rauner – 12 Stadträte)  
 

Herr Patzschke macht deutlich, dass das Gutachten und ggf. folgende Klageverfahren 
viel Kosten und Mühen mit sich bringen werden, ohne das mögliche Ergebnis ab-
schätzen zu können.  
 
 



Der Hauptausschuss stimmt über folgenden Beschlussvorschlag ab:  
 
Beschlussempfehlung 
Der Hauptausschuss empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Weißenfels die Verwaltung zu 

beauftragen ein Gutachten zum Fluglärm ausgehend vom Flughafen Leipzig/ Halle zu 

prüfen und die Möglichkeiten im Hauptausschuss vorzustellen. Die Kosten für das 

Gutachten liegen bei ca. 7.500 €.  

    
Abstimmung:  dafür: 12 dagegen: 0 Enthaltung: 0 
 
 
Weißenfels, 21.09.2021 
F.d.R. 
 
 
Anja Bechmann 
Protokollführerin 
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